

## EXPOSITION FRANÇOISE SULLIVAN : LES ANNÉES 70

### Allocution de la rectrice Magda Fusaro

12 mai 2021

*La version prononcée fait foi.*

---

Chère Madame Sullivan,  
Chers amis et amies,  
Distingués invités et invitées,

Je suis actuellement à la Galerie de l'UQAM, où j'ai l'honneur et l'immense bonheur de lever le voile sur l'exposition *Françoise Sullivan : les années 70*. Ce moment est très précieux, magique!

En effet, après une période de dormance pendant laquelle nous avons toutes et tous été privés d'art pendant de longs mois, nous revenons à la vie! Côtayer et discuter avec Françoise Sullivan constitue un privilège extraordinaire pour moi, pour notre université.

Figure majeure des arts visuels et de la danse au Canada, grande artiste, Mme Sullivan est une personne exceptionnelle qui a marqué l'histoire de l'art tant au Québec qu'à l'international.

Grâce à notre chère Louise Déry, directrice de la Galerie d'art de l'UQAM, nous avons présenté nombre de ses expositions en solo ou en groupe et avec des étudiantes et étudiants en arts visuels et médiatiques.

Notre université possède également en ses murs l'une des œuvres de Françoise Sullivan, artiste signataire du *Refus global* de 1948. Cette création, qui s'intitule *Montagnes*, nous la retrouvons intégrée à l'architecture du Complexe des sciences Pierre-Dansereau de l'UQAM.

Il y a quelques années, nous lui décernions un doctorat *honoris causa*, reconnaissant la richesse et la diversité de son œuvre créatrice, sa contribution à l'ouverture du Québec aux valeurs artistiques, ses qualités d'humaniste et son engagement personnel.

Le dévoilement d'une exposition est toujours un moment unique, une empreinte dans le temps qui marque, ce soir, la reprise des activités à la Galerie d'art de l'UQAM. Et quelle formidable artiste nous avons en notre compagnie!

Vous l'aurez compris, Françoise Sullivan et l'UQAM partagent une longue relation : une relation de tendresse, de création et d'engagement, bien sûr!

Je vous invite chaleureusement à réserver vos billets pour découvrir la fabuleuse exposition : *Françoise Sullivan : les années 70*.

En toute sécurité, grâce aux mesures sanitaires que nous appliquons scrupuleusement sur l'ensemble de notre campus, incluant la Galerie de l'UQAM, vous pourrez profiter d'un moment de découverte, du moins je l'espère.

Je remercie toutes les personnes ayant collaboré à cette exposition, à commencer par Françoise Sullivan, et je vous souhaite une belle visite.